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香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）昨日A股繼續維持平盤震盪，滬綜指收盤
小漲0.26%，報3,572點，兩市成交僅約7,000億元（人民幣，下同），顯示年尾投資
者情緒頗為謹慎。
今年倒數第二個交易日，A股波瀾不驚，滬指全日均圍繞周二收盤點附近窄幅整

理。早盤滬深兩市高開後，二八分化再現，午後大市一度走弱，此時軍工板塊突然拉
升，刺激題材股重拾升勢。

高位成長股臨價值重估
截至收市，滬綜指報3,572點，漲9點，或0.26%；深指報12,889點，漲83點，或

0.65%；創業板報2,779點，漲29點，或1.08%。量能較前一交易日放大約600億元，
但依然低迷，兩市共錄得成交7,233億元。盤面上，航天航空、工藝商品、通訊行業

等漲幅居前，保險、港口水運、多元金融等板塊則領跌。
廣州萬隆的分析指，今夏股災後，監管層壓制槓桿明顯，銀行資金大規模入場可能

性低，且散戶開戶數持續下降，這意味着藍籌股難於形成持續性上漲之勢，而創指類
題材股本身也有致命硬傷，即註冊制推出與大小非的減持大限將至，極大衝擊了估值
高達百倍的創業板，高位成長股面臨價值重估的困境，昨日縮量陽星仍暗藏着題材股
分化殺跌的重大新變局。
股災期間，中證監的「減持禁令」即將於下月8日到期，機構測算，1月份股東高管
潛在解禁規模將超過萬億元。市場消息稱，萬億解禁潮壓境，已經有部分股東開始聯
繫買家，準備通過大宗交易過橋減持，而通過大宗交易過橋減持的股份往往會在次日
通過二級市場拋售，對市場造成一定的衝擊。但有業內人士表示，不排除監管層出台
相關措施，進行疏導，再加上市場對節前降準的預期，短期出現下跌的概率比較小。

年尾投資者謹慎 滬指窄幅整理

安邦高調撐入股上市公司
吳小暉：支持實體經濟 培養中國高盛

國開行明年開始提供英文發債公告
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■眾多看好「年終行情」的股民扎堆操盤炒股。
中新社

香港文匯報訊 國家外匯管理局昨日公
佈，今年三季度末，中國對外金融淨資產
15,399 億美元，較二季度末環比上漲
5.18%。中國對外金融資產62,810億美
元，較上季度末下降2.37%；對外負債
47,411億美元，較上季度末下降4.6%。
在對外金融資產中，直接投資10,383億

美元，證券投資2,575億美元，金融衍生
工具 56億美元，其他投資 13,894 億美
元，儲備資產35,903億美元，分別佔對外
金融資產的17%、4%、0.1%、22%和
57%。
在對外負債中，直接投資28,521億美
元，證券投資7,875億美元，金融衍生工
具119億美元，其他投資10,896億美元，
分別佔對外負債的60%、17%、0.3%和
23%。
中國國家外匯管理局此前公佈，2015

年二季度，中國對外金融淨資產14,640億
美元，較一季度末的14,038億美元增加
4.29%。

香港文匯報訊 國家開發銀行昨日表示，該行
2016年首期金融債券發行公告中，提供了英文版關
鍵要素公告，為國際投資者提供便利。另外，今後
每次發行基準債時，都會同時提供中文、英文兩個
版本的發行公告。
公告引述國開行資金局稱，隨着人民幣加入SDR

(特別提款權)，以及中國債市對外開放加快，國際投
資者對於以國開債為代表的信用等級高、流動性好
的債券需求日益增長，對英文披露文件的需求也更
強烈。
為方便境外投資者更好地了解國開行發債計劃，

國開行在參考了美國、英國、香港政府債券發行公
告的基礎上編制了債市首份英文版發行公告。
國開行作為以發債為主要融資渠道的開發性金融

機構，在境內市場累計發債超過12萬億元人民幣，
債券餘額佔中國債市近五分之一。截至11月底，境
外投資者在銀行間債券市場持有國開債1,091億元人
民幣。

滬加強打擊問題P2P平台
香港文匯報訊（記者胡瑋燦上海報道）上海市常
務副市長屠光紹日前在上海市政府新聞發佈會上透
露，目前上海尚在運營的200多家P2P平台中約有
50家存在問題，包括非法集資、超範圍經營等。上
海將對相關平台加強監測，重點打擊打着互聯網金
融旗號的違法違規金融活動。
屠光紹表示，互聯網金融作為一種新的業態，參

與者眾、覆蓋面廣，而且跨區域、跨市場現象比較
突出。針對互聯網金融特點，及時地在規範方面作
出安排，非常必要，管理部門已注意到，不少企業
以互聯網金融作為招牌，實際上在進行一些違法違
規的金融活動。
據上海市金融服務辦公室主任鄭楊介紹，互聯網

金融企業的具體數字一直在變動當中，目前尚在經
營的上海P2P網絡借貸信息中介平台有200多家，
其中一些存在或多或少的問題。很多平台在做法上
不完全符合要求，如存在非法集資、超範圍經營等
問題，同時目前整個信用體系還相對不夠完整，且
還存在技術安全問題，下一步會加強監測密切關
注。據悉，P2P監管細則明確落地以後，上海銀監
局作為中央駐滬的金融監管部門，將和上海市金融
辦共同做好相關的風險防範和監管工作，推動轄內
P2P和互聯網金融的規範有序發展。

山水水泥疑賬簿被盜報警
香港文匯報訊 山水水泥(0691)周二公佈，公司在

其主要營業處所內未能找到若干賬簿、紀錄及重要
文件，或從公司的電腦內取得任何電子數據，並已
向稍早遭罷免的董事查詢，惟未獲正面回應，公司
已向香港警察報案。
陷入財困的山水水泥，在本月初舉行的股東特別

大會上罷免了八名董事，包括前董事長及總經理張
斌。山水水泥表示，公司兩名執行董事聯同法律顧
問高露雲律師行的律師已就可能盜竊/非法移除上述
賬簿、紀錄及重要文件/數據，並將適時發出公告通
知股東相關調查進度。

規模高達2,000億元人民幣的產業引
導基金——湖北長江經濟帶產業基

金昨日上午正式在武漢啟動，隨後舉辦
了長江經濟帶產業基金高層論壇。吳小
暉以「行動改變未來」為題進行演講，
他表示，中國夢為所有人開拓了一個非
常廣闊的發展空間，現在最需要的就是
行動。
從保險業自身來說，目前中國的經濟
發展遇到了一些困難，譬如中小企業普
遍融資困難，而保險企業坐擁12萬億元
資金，如果能夠拿出一部分作為股本
金，很多中小企業就能夠得到支持，將
很大程度上解決企業融資難的問題。

投資企業保障中小投資者
「安邦投資了很多上市公司的股權，
達到一定比例後構成舉牌，舉牌也是為
了支持實體經濟，險資可以通過參與企
業的戰略決策，幫助他們進一步做大做

強。」吳小暉說，最近投資上市公司，
包括很多保險行業的公司投資上市公
司，都是為了支持實體經濟，保險的錢
是老百姓的養老錢，是長期資金，必須
投入到最好的企業中，長期持有，享受
紅利，為中小投資者帶來保障。

呼籲險資積極投入股市
「我們前段時間舉牌了同仁堂，這是

一家老祖宗留下的好企業，我們希望借
力資本幫助中國老祖宗留下的中醫藥企
業走向國際；我們還投資了金風科技
（2208），這是一家綠色能源企業，有
利於我們生態環境的改善，只有做這種
綠色的投資才能讓這種企業走向全
球。」據昨日聯交所股權變動資料顯
示，金風科技於本月22日獲安邦保險集
團增持200萬股，最新持股數目為2,622
萬股。
「除了能帶來保障，保險資金應該還

能帶來投資收益。」吳小暉呼籲，保險
資金應該積極投入到股本市場上來，和
全球的資產管理巨頭相比，內地的資管
公司規模仍相對小，而中國的巨大經濟
體量，為資產管理企業留下巨大的發展
空間，「我們也會擁有自己的黑石，自

己高盛，自己的摩根士丹利，自己的蘋
果。」
一向低調的吳小暉此次率領至少8人

的安邦團隊出現在論壇上，他還明確表
態，將積極地參與湖北長江經濟帶產業
基金。

香港文匯報訊（記者 梁珊珊 武漢報道）近期有關「萬寶之爭」備

受市場關注，萬科（2202）日前就安邦未來有可能受讓寶能系股份

作出澄清，指對傳聞所述內容亦不知情。安邦人壽董事長吳小暉昨

日在武漢出席一個論壇，並在演講中主動談及近期險資的頻頻舉

牌，表示重金投資上市公司是為了支持實體經濟，還能帶來投資收

益。

「雙十一」失信案例數增近六成
香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）由國家
信息中心、奇虎360等共同編制的「2015年『雙十
一』綜合信用評價報告」近日正式發佈。報告顯
示，「雙十一」已成為內地網購用戶最集中購物的
一天，雖中國電商在價格、物流、售後等方面誠信
有了很大進步，但電子商務信用體系建設仍有待進
一步加強。
報告指出，與往年相比，今年「雙十一」期間整體
價格讓利明顯，大部分促銷商品都趨向接近2015年最
低價。其中，天貓促銷商品「雙十一」當天的價格相
比上月有大幅下降。而在網購銷售中，「二八定律」
較為明顯，即20%的銷售量創造了80%的銷售額，其
中1,000元至5,000元（人民幣，下同）間的商品銷售
額佔比最大，更有近80%的用戶在「雙十一」期間購
物消費額度超過500元，已遠遠超出平日的購物消費
水平。

不過，網絡購物者的消費仍主要集中於偏低端產
品。而在各大商城各種促銷競爭中，虛假標價，售後
不到位等現象均有出現。數據顯示，今年11月11日至
15日，涉及電商平台、電商企業、物流公司等主體的
失信案例數量同比增多57.49%，失信案例中，涉嫌售
假類佔比更高達44.82%，同比上升18.2%。

商家退貨率達11.69%
與此同時，商品質量問題導致的退貨率、投訴率等

均較高，今年11月1日至16日，在2,453.4萬條交易
商評論中，被監測到的商家退貨率已達到11.69%，還
有超過半數的被監測商品出現先漲後降價行為。報告
指出，內地電商發展飛速，但其中出現的信用問題不
可忽視。報告期待加快制定電商相關法律、豐富監控
手段等，讓電子商務和社會信用體系建設的健康可持
續發展。

招商蛇口首掛跌15%市值縮85億
香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）換股吸收合

併招商地產的招商蛇口（001979）昨日在深交所正式
掛牌，該股不僅成為央企地產重組樣本，也成為深交
所首單A+B股轉A股整體上市案例，如果按開盤參考
價每股25.3元（人民幣，下同）估算，招商蛇口的總
市值將達1,800億元，成為數量不多市值過千億的大型
房企。
不過，上市首日因之前招商地產停牌前避開了A股

6-8月的暴跌，此次招商蛇口出現補跌，以23.9元低
開，跌幅為5.5%，盤中一度大跌15%，後遭深交所臨
時盤中停牌一小時，此後最低跌至20.49元。昨日收盤
時，招商蛇口跌8.38%，報23.18元，昨日一天市值較
開盤價縮水了近85億元，為1,715億元。
今年4月，招商蛇口和招商地產啟動吸收合併工作，

並於11月27日取得中證監批文。在深交所、中國證券
登記結算有限責任公司深圳分公司的全力支持配合

下，於12月11日完成招商地產B股終止上市，12月17
日完成實施現金選擇權。深交所相關負責人表示，此
次招商蛇口吸收合併招商地產並在深交所上市，是資
本市場服務支持國企改革的重要進展。在深化國企體
制改革背景下，招商局蛇口控股近日完成吸收合併招
商地產，招商蛇口股票在深交所掛牌上市，招商局蛇
口將成為招商局集團的唯一地產上市平台，躋身千億
房企俱樂部。

華誼兄弟深圳文化城開工
香港文匯報訊（記者羅珍深圳報道）

華誼兄弟文化城昨日在深圳市坪山新區
馬巒山坪山河一帶正式開工建設。該項
目是由華誼兄弟、珠江投資、坪山城投
三家聯手打造的中國文化產業航母。
據悉，項目在功能規劃上借鑒好萊塢
電影產業模式，加上鵬茜礦國家一級地
質公園，將成為一座「地上好萊塢、地
下迪士尼」。據了解，作為未來五年深
圳重點文化產業項目，華誼兄弟文化城
項目總佔地面積約118萬平方米，總建築
面積約261萬平方米，總投資130億元
（人民幣，下同），共分三期開發建
設。一期總建築面積約50萬平方米，主
要建設內容為專業電影攝影棚、大師工
作室、影人公寓、商業、創意總動園
等。二期總建築面積約112.4萬平方米，

主要建設內容為衍生品創意中心、影視
創投中心、主題酒店、主題商業、專業
電影攝影棚及國際社區等。三期為城市
更新項目，總建築面積約101.2萬平方
米，主要建設為居住商業、國際藝術學
校及住宅。
據介紹，該項目還包括原鵬茜礦國家

一級地質公園，深入地下100至150米，
地下總長度達15公里，可容納15萬人同
時參觀。地下部分結合電影、遊戲、實
景的娛樂主題，提供三位一體、持續更
新的娛樂體驗。據項目方負責人介紹，
該項目將會採取產業培育與項目建設同
步的模式。據預測，華誼兄弟文化城完
工後，將每年創收約70億元，可同時滿
足6部國際大片拍攝與製作，每年可輸出
電影12至15部。
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香港文匯報訊（記者古寧廣州報道）中國電信（0728）旗下互聯
網金融企業天翼電子商務有限公司廣東分公司（簡稱甜橙金融），
與中信銀行（0998）廣州分行日前在廣州簽署互聯網金融戰略合作
協議，正式建立戰略合作夥伴關係。根據協議，雙方將發揮互聯網
科技和金融創新能力，加快「互聯網+金融」深度融合。此外，雙方
還就互聯網金融交易資金存管，達成合作意願。

合作互聯網金融交易資金存管
根據協議，雙方將在互聯網金融領域加強交流合作、統計數據與

信息共享，共同服務從業機構，推動雙方在互聯網金融領域的合作
深度與廣度。同時，甜橙金融將借道中信銀行海外分支機構及跨境
電子系統等渠道，推動跨境支付和國際業務戰略佈局。業界人士
稱，雙方此次還就互聯網金融交易資金存管達成合作意願，順應了
央行今年7月提出的第三方資金存管合規性要求，將進一步提高資金
管理的透明度和效率，全方位保障用戶資金安全。
中信銀行相關負責人表示，此次選擇與甜橙金融合作主要有三大

原因，一方面甜橙金融自成立之初便被譽為互聯網金融行業的「國
家隊」，在資金、技術和用戶積累方面都有先天優勢。同時，甜橙
金融平台已具規模，截至目前已有超過1.8億的個人用戶，與支付
寶、微信支付成為內地前三大個人移動支付APP。

■今年「雙十一」涉及電商平台、電商企業、物流公司
等主體的失信案例數量同比增多57.49%。 資料圖片

■■國家外管局公佈國家外管局公佈，，三季度末中三季度末中
國對外金融淨資產較二季度末環國對外金融淨資產較二季度末環
比上漲比上漲55..1818%%。。 資料圖片資料圖片

■■安邦人壽董事長吳小暉在長江經濟帶產業基金高層論壇上以安邦人壽董事長吳小暉在長江經濟帶產業基金高層論壇上以「「行動改變未來行動改變未來」」為為
題進行演講題進行演講。。 梁珊珊梁珊珊攝攝


